



COLEGIO INDEPENDENCIA SECUNDARIA

Tecnología 2 Microsoft word

Maestro: Sergio Bernal Cruz.

Correo: sergio.bernal_cruz0@mx.amcoedu.org

Ciudadano digital.

Analiza el siguiente texto y elabora un resumen de cada punto en el programa de Word.

¿Qué es un ciudadano digital?

Un ciudadano digital maneja Tecnología Inteligente y procura comportarse con responsabilidad social, respeto e inteligencia.

En la actualidad la tecnología vive uno de sus momentos de mayor creatividad y desarrollo, lo que afecta necesariamente las vidas de los ciudadanos; no es posible integrarse a un sociedad como la nuestra sin utilizar toda la constelación de recursos digitales que desde finales del siglo XX no dejan de aparecer y evolucionar de manera vertiginosa; esta situación ha creado una auténtica ciudadanía digital, es decir, un conjunto de ciudadanos que de forma personal, grupal o profesional, usa de diversas maneras Tecnología Inteligente (TI) en un ámbito social lleno de interacciones y conectividad.

Qué es la ciudadanía digital

Un ciudadano digital es dos cosas:

1. Una persona que sabe usar dispositivos (teléfonos celulares, computadoras, Tablet), que opera diversos programas y aplicaciones, y que sin ser un especialista es capaz de establecer una comunicación fluida en entornos digitales.
2. Una persona que es consciente de la responsabilidad social que contrae al usar sistemas digitales y que interactúa con otras personas, instituciones y empresas con inteligencia, respeto y responsabilidad.

Un ciudadano digital es, entonces, la suma de conocimiento tecnológico (no necesariamente especializado) más responsabilidad social.

Por lo anterior, en los albores del siglo XXI, una sociedad que usa TI tiene que formar y educar ciudadanos digitales, en tanto que el empleo de tecnología de vanguardia es hoy por hoy parte de la vida social e individual; mencionemos los ejes principales sobre los que esta formación ha de basarse.

Conocimiento de sistemas digitales

Un ciudadano digital tiene, en primer lugar, que saber manejar los dispositivos digitales que más se emplean en la actualidad: computadora, teléfono celular, Tablet, cajeros automáticos, máquinas de cobro automatizadas, máquinas de identificación y trámites digitales, entre otros, y aunque es posible aprender el funcionamiento de todos ellos de manera autodidacta, no está por demás que en la escuela y desde edad temprana se enseñe la operatividad de estos dispositivos.

Más complejo es aprender a usar programas de software, algunos de los cuales sencillos y otros muy complicados, por lo que es recomendable enseñar a los usuarios, a través de cursos especiales o de materias añadidas a los programas de educación formal, a conocer la manera correcta de operarlos.

Actualización permanente

La TI avanza de forma tan acelerada y creciente que la actualización, es decir, el aprendizaje de nuevas formas de operación de los sistemas digitales, es algo tan indispensable que un ciudadano digital debe de atender y tener siempre en cuenta.

Ciberseguridad

Un ciudadano digital necesita ser diestro en el arte de prevenir y combatir los ataques cibernéticos; ante las amenazas virtuales maliciosas de los sistemas digitales, resulta totalmente necesario que un ciudadano digital conozca distintas formas de prevenirlos, evitarlos y combatirlos.

Uso de TI en la administración pública

El uso de TI en la administración pública es un espacio clave en el que se mueven los ciudadanos digitales; los gobiernos locales, regionales y federales deben utilizar cada vez más sistemas digitales para ofrecer información, realizar trámites de todo tipo e interactuar con los ciudadanos, esto para beneficiarlos y ofrecerles un numeroso menú de servicios que pueden solicitar y cumplir desde un dispositivo, en lugar de acudir a una oficina; lo anterior favorece la sustentabilidad de una ciudad al no usar papel sino TI al efectuar trámites, y al no exigir el traslado físico de los ciudadanos a oficinas físicas; la tendencia del uso de TI y TIC debe ser una prioridad de las políticas públicas.

Por una cultura digital del respeto y la responsabilidad

Un ciudadano digital no infringe las leyes del copyright ni de la propiedad intelectual; no realiza actos ilegales en Internet ni en otros espacios virtuales; no ciberbulea, insulta, humilla o discrimina en redes sociales; se aleja de chats agresivos y nunca los provoca; cumple cabalmente con las instrucciones que tienen que ver con la realización de trámites oficiales y privados, paga con responsabilidad cargos monetarios y cumple con los compromisos que adquirió.

Pero al mismo tiempo un ciudadano digital posee una serie de derechos, como el respeto que le deben instituciones públicas y empresas privadas, la necesidad de ser satisfecho al adquirir productos o servicios, el derecho de reclamar equidad y justicia cuando ello lo amerite, así como la exigencia de un trato de respeto, educación y profesionalismo.

Un ciudadano digital es, a final de cuentas, un ciudadano que sabe que el uso de la tecnología requiere de una convivencia respetuosa, educada y apegada a las leyes.

Jorge García

- La primera página debe de ser utilizada como portada.
- Se debe enviar la actividad al correo: sergiobernal@cindpendencia.edu.mx
- Fecha de entrega: 08 de Mayo.